

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes . . . . . 3 Ptas.  
Extranjero semestre 27  
Número suelto . . . . . 15 Cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION,  
LITERARIO Y ARTISTICO

Redacción y talleres: OLMOS, 2 - Telef. 1243  
Administración: PLAZA GORT, 29 - Telef. 2820  
PALMA DE MALLORCA

Lunes 10 de Junio de 1940

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVIII.—Número 14335

## VISION ALEMANA DE GIBRALTAR ESPAÑOL

### ADELANTE

Noble y digno impulso el que mueve al Gobierno español para recibir y apoyar cuantos proyectos significuen una mejora positiva para la marcha progresiva de la nación. Es la ventaja inmensa de tener en la cabeza la iniciativa, tan distinta del caos a que estuvo sujeto en tiempos que fueron, sirviendo más que de auxilio de franco entorpecimiento.

Así el Consejo de Ministros, en su última sesión, tomó el acuerdo de autorizar a la Compañía de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma, para llevar a cabo la solicitada sustitución de algunas líneas de sus coches actuales, por coches eléctricos, sin vías y provistos de "trolley" como los mismos tranvías, petición formulada por ella antes que en ninguna ciudad española se intentara establecer un servicio que tan excelentes resultados ha dado en varias grandes poblaciones italianas y de Alemania.

Es obvio que el sistema tiene sobre el de los tranvías inapreciables ventajas. Está en primer término la extraordinaria movilidad de los coches; le sigue su rapidez, lo cual acrecienta enormemente la eficacia del servicio; debe anotarse también la posibilidad de extender la circulación a nuevas barriadas, haciéndola pasar por calles en que no hay medio de plantar unos rieles ni espacio suficiente para el paso de los coches actuales.

Todo ello calculó nuestra Compañía de Tranvías al hacer el estudio del nuevo sistema, y todo eso marcó en su petición. En su empeño por dotar a la ciudad de cuantos adelantos significuen una positiva mejora, no ha vacilado ante el sacrificio que represente el cambio. Y el Gobierno del Caudillo, comprensivo y resuelto a que la iniciativa tome rumbos de éxito, ha aceptado la proposición y dado la autorización necesaria para llevarla a la práctica.

Palma está de enhorabuena.

### El Caudillo al Primado

Madrid.— En las primeras horas de la tarde de ayer estuvo S. E. el Generalísimo en el Sanatorio de Santa Cristina para visitar al Cardenal Primado.

Nuestro Caudillo, acompañado de su séquito, fué recibido en la escalera por el ilustre enfermo que, al tener noticia de la llegada de S. E., se apresuró a salir a su encuentro lleno de profunda emoción.

### Crónicas oficiosas acerca del momento actual

#### Será español

Berlín.— Bajo el título de "España y el Eje", el Dr. M. Gerle escribe en el "Berliner Borsen Zeitung":

"Inglaterra no ha respondido a la demanda española de Gibraltar para España, expresada públicamente.

Alemania e Italia tienen la evidencia de que Gibraltar volverá a ser español.

Las opciones del Eje darán satisfacción al país amigo en lo que se refiere a Gibraltar.

España será dueña de su casa, y, además, ocupará, en el Mediterráneo el papel que le corresponde, porque la Nueva Europa necesita a España grande y amiga del Eje".

#### De la EFE

Madrid.— El diario "Informaciones" publica la siguiente crónica del corresponsal de la Agencia "EFE" en Berlín:

"La línea Weigand ya no existe. Los soldados franceses combaten ahora sin esta protección. Seguramente hasta el próximo lunes no se facilitará la información oficial alemana que explique el alcance de la operación de gran estilo realizada por el ejército alemán principalmente por su ala derecha, a pesar de la formidable resistencia opuesta por los soldados franceses.

Inútil es decir que en los círculos militares de Berlín continúa observándose la máxima reserva y que el alto mando sigue guardando silencio hasta que entre en ejecución la gran batalla para la posesión de París.

Ha circulado el rumor de que Weigand retira algunas divisiones del sur para trasladarlas rápidamente a la capital de Francia. Si tales rumores se confirman la situación próxima en el país vecino, será mucho más grave de lo que habían creído los más pesimistas.

La actitud de Italia está bien clara: Mussolini va a entrar en la palestra europea.

El Caudillo departió largamente con el Cardenal que en estos días ha experimentado una ligera mejoría.

Después de las siete abandonó el Jefe el Estado el Sanatorio siendo objeto de vivas demostraciones de cariño y aclamado por el público que, al conocer la presencia del Caudillo, se había congregado en las inmediaciones de la Clínica.

#### «¡Contenedles!» De Weigand a sus soldados

París.— El General Weigand ha dirigido esta mañana a sus ejércitos la orden siguiente:

"La ofensiva alemana está ahora desencadenada sobre todo el frente, desde el mar hasta Mommedy. Mañana llegará hasta Suiza.

Cada uno debe resistir batidos sin retroceder, mirando recto hacia delante donde el Mando lo ha puesto.

El Comandante en Jefe no ignora ninguno de vuestros esfuerzos valerosos, así como los del Ejército del Aire, que

pues hay que tener en cuenta la situación estratégica de Italia, pero en estos instantes las múltiples cuestiones existentes, obligan a la máxima cautela.

Hitler y Mussolini son hombres realistas y no se precipitan sin tener todas las garantías del éxito. Ahora el ejército alemán cumple una doble misión: ataca en la dirección de París y al mismo tiempo aniquila la mayor cantidad posible de las fuerzas enemigas.

Como tema de la más viva actualidad debe señalarse la actitud del periodista oficioso Legerne, que viene a ser el Virginio Gayda de Berlín, ya que es el intérprete autorizado de los pensamientos del Führer.

Legerne refiriéndose a los asuntos de España ha dicho en un nuevo artículo: "Gibraltar solo puede pertenecer a España", y a continuación añade: "España está llamada a desempeñar un importantísimo papel en la nueva Europa que renace".

De este artículo se desprende el deseo de Alemania y de Italia de que nuestro país sea como quiere el Caudillo Franco y su pueblo: "Una sólida potencia libre y dueño de sus costas en el estrecho".

#### De La Havas

París.— La agencia oficioso, dice que violenta resistencia impidió a los alemanes cruzar el Aisne. Esta resistencia seguía el sábado por la tarde al N. de Soissons y en las colinas y bosques situados entre el Aisne y el Oise.

Más allá del Rule, una línea situada a 10 o 12 kms. al S. de Amiens sube hacia el mar. Esta a veces interrumpe. En el alto Brule los carros blindados enemigos entraron 20 kms. en ella. No llevan acompañamiento de infantería y no es probable que puedan mantenerse mucho

da, con su protección, un magnífico ejemplo que yo lo agradezco.

Francia os pide más todavía. Oficiales, suboficiales, soldados: la salud de la Patria reclama, no solamente vuestro valor, sino vuestra obstinación en la iniciativa, con todo el espíritu combativo de que os veo capaces.

El enemigo ha sufrido pérdidas considerables. Pronto se hallará al fin de su esfuerzo. Nosotros estamos en el último cuarto de hora. Contenedles".

tiempo, ante las medidas adoptadas por el mando francés.

La situación no cambió sensiblemente el sábado. La batalla es durísima con actuación especial de carros de asalto. La infantería francesa resiste sólidamente a pesar de los bombardeos de artillería y aviación terriblemente violentos, y causa nuevas enormes pérdidas a los carros de asalto alemanes.

Los aparatos aéreos del Reich, efectuaron vuelos de reconocimiento muchos de ellos estorbados por la caza francesa. Objeto de ellos fueron el centro y el oeste de Francia, la línea de combate y su retaguardia hasta el Sena. Bombardearon caminos y vías férreas en la región de París y algunos puertos occidentales. Esta batalla es considerada como la más grande de todos los tiempos. A las siete divisiones alemanas que la iniciaron se han unido otros trescientos, o sean 20 divisiones más.

En algunos puntos los franceses han iniciado un ligero repliegue.

#### Yanqui

Nueva York.— El enviado del "New York Herald" escribe entre otras cosas:

"Una visita a los puertos del Canal me ha convencido que los alemanes han conseguido ponerlos en condiciones de aprovecharlos. En Calais los bombardeos han causado enormes daños pero han dejado intacto el edificio del Ayuntamiento que tiene gran valor histórico. Las carreteras de Bélgica están casi intactas ya que los alemanes las arreglaron para facilitar el paso de sus unidades motorizadas. La moral del soldado del Reich es la de un vencedor incluso la Infantería, obligada a largas marchas bajo el sol, tiene el aspecto igual que si viniese de un paseo.

#### La Transocéano

"El ala de choque del ejército occidental alemán atravesó, en cuatro días, un amplio frente, y en toda su profundidad ha hundido la línea Weigand.

El ala izquierda del Ejército francés, que lucha apoyándose en la costa del Atlántico fué arrojada en todas partes de sus posiciones fortificadas, obligándose a luchar en campo abierto.

Como consecuencia de esto, se ganó, frente al Somme y al Sena inferior, un espacio para operaciones de gran envergadura.

Se revela claramente el carácter envolvente de la maniobra alemana.

Mientras la aviación interviene nuevamente en el ala derecha de la lucha terrestre destruyendo posiciones de la artillería y de la D.C.A., columnas y concentraciones de tropas, así como concentraciones de tanques, continúan en los restantes sectores del frente la ofensiva, internándose en la retaguardia del enemigo.

En las zonas de París y de Orleans se han bombardeado importantes instalaciones militares, así como el puerto de Cherburgo y varios aeródromos del sureste de París. Fueron bombardeadas también las vías férreas que van desde París a las zonas de operaciones. Estos ataques tendrán como consecuencia perturbar e interrumpir el tráfico de la retaguardia con el Ejército francés.

Merecen especial atención las operaciones realizadas por la Marina de guerra alemana para ayudar a las fuerzas terrestres que operan en Narvik.

Con el hundimiento del portaviones "Glourios", las fuerzas navales han conseguido un extraordinario éxito, y más si se tiene en cuenta que las operaciones de las potencias occidentales en la zona de Narvik eran apoyadas, ante todo, por el citado portaviones.

Es de gran importancia la acción de las fuerzas navales alemanas que demuestra, desde la ocupación del Sur y Centro de Noruega, la Marina británica perdió todo el control del Mar del Norte. pues las unidades de la Marina alemana, numéricamente muy inferiores, entraron en acción en una zona en la que no podían contar con la cooperación activa de la aviación y se hallaban expuestas al ataque de la aviación enemiga.

EFE





# Italia declaró la guerra

## El Duce

HABLO HOY

A LAS SEIS DE LA TARDE

A las seis menos cuarto el micrófono nos deja oír el murmullo y los gritos de entusiasmo de la enorme concurrencia que se congrega en la plaza.

Bandas de música interpretan himnos y marchas.

El gentío es imponente.

El locutor va anotando la llegada de corporaciones y en frases vibrantes alude al histórico momento y recuerda frases de Mussolini en sus últimos discursos. El gentío grita "Duce", "Duce", y el momento es realmente emocionante y grandioso. La plaza Venecia se halla atestada, resaltando de entre el gentío centenares de banderas y car telones alusivos.

## EL DISCURSO

A las seis en punto se asoma al balcón del Palacio el Duce que es acogido con un entusiasmo desbordante.

Acallados los vítores, dice Mussolini:

"Combatientes de tierra mar y aire, Camisas negras, hombres y mujeres de Italia y su Imperio, escuchad:

Ha llegado la hora de las decisiones irrevocables. La declaración de guerra de Italia ha sido ya enviada. (Enorme ovación y gritos de entusiasmo).

La declaración ha sido entregada ya a los Embajadores de Inglaterra y Francia. (Nuevas demostraciones de entusiasmo).

Las democracias y plutocracias de Occidente han obstaculizado la marcha de nuestro Imperio y han dificultado incluso la existencia del pueblo italiano.

Si pasais revista a lo ocurrido en diversos lustros veis que solo encontramos palabras, promesas, frases y nada cumplido.

Nuestra conciencia está absolutamente tranquila. El mundo entero es testigo de que la Italia del Litorio ha hecho todo lo posible para evitar la tormenta que asola a Europa.

Basta repasar los tratados que se habían firmado para ver que estos no podían ser intangibles ni eternos y otro detalle son las garantías y las consecuencias para los que las aceptaron.

Recuerda la propuesta del Führer después de la campaña de Polonia.

Nuestro pueblo ha dado pruebas de sacrificio, de su confianza en el porvenir y de su labor en el curso de los siglos.

Ellos solo han sabido empuñar las armas para resolver sus problemas y para querer marcar nuestras fronteras.

Y nosotros decimos que queremos resolver nuestro problema pues un pueblo de 45 millones no es libre si no tiene libres sus accesos y sus

## La batalla de Francia se precipita

Según todas las noticias, la batalla librada ayer desde Soissons hasta el mar, ha sido la más violenta de todas las batallas que hasta la fecha registra la historia.

El parte francés anuncia el ataque alemán hacia la región de Rouen, punto el más avanzado del frente alemán, que según las últimas informaciones ha sido alcanzado por las divisiones blindadas del Reich, que de este modo llegan hasta el Sena.

Más al Este, los alemanes han franqueado el Aisne por varios puntos alargando así los sectores del frente.

El ataque alemán prosigue con gigantescas manifestaciones de fuerza. La agencia Havas, anuncia que dos millones de soldados alemanes aproximadamente presionan sobre el frente francés. Acaso esta cifra sea recargada, pero lo que no hay que dudar es que como ya se había anunciado, el Estado Mayor alemán espera un resultado decisivo de esta gran batalla; que por la intensidad acaso ya no pueda prolongarse muchas horas.

Weigand en una orden del día rezumante de dramatismo, pide que los soldados resistan el último cuarto de hora. Las noticias y los telegramas de las agencias indican bien claramente que Francia atraviesa por el momento más grave desde que se inició la guerra. Al mismo tiempo, los últimos telegramas que recibimos en el momento de redactar esta crónica, nos dicen que los alemanes han dejado caer en la retaguardia francesa grandes masas de paracaidistas.

Hoy también ha capitulado definitivamente Noruega, rindiéndose al ejército alemán. Las horas se hallan cruzadas de noticias, a cual más sensacional, e inclusive se habla de negociaciones de paz por parte de Francia, conducidas desde Roma.

Los momentos actuales, pues, parece que van a ser decisivos.—RADIO NACIONAL.

# NORUEGA CAPITULA

DESDE LA CAPITAL

Oslo.—La campaña de Noruega quedó terminada victoriosamente en la noche del domingo. Desde medianoche, se rindieron a los alemanes los últimos destacamentos noruegos de la provincia de Rana y del sector de Narwick, con lo que se interrumpieron las hostilidades.

Las noticias de la terminación de las hostilidades, se han llegado a conocer por medio de la agencia oficiosa noruega en el mar. (Grandes ovaciones).

Esta es la lucha de los pueblos fecundos y jóvenes contra los estériles y caducos.

Y ahora declaro solamente que Italia no quiere arrastrar a otros pueblos a la guerra. Yugo-Eslavia, Turquía, Grecia y Egipto pueden tomar nota de mi palabra de honor que será confirmada con los hechos.

Hablando en una memorable reunión de Berlín dije que cuando Italia está con un amigo está con él hasta el fin (Grandes gritos de Hitler, Hitler que luego se mezclan con los de Duce, Duce, Duce).

Esta palabra de honor y esta actitud la hemos mantenido y con Alemania y con su pueblo estaremos en la lucha y en la victoria.

En esta vigilia solemne nuestro pensamiento debe estar fijo en la Majestad de nuestro Rey y Emperador. (Grandes gritos de entusiasmo y aclamaciones a Victor Manuel).

Como siempre S. M. ha interpretado el ánimo de la Patria leal con Germania.

La Italia Fascista está en pie, fuerte y compacta como nunca. La palabra orden tiene un sentido categórico y empeñado para todos. ¡Y venceremos!. (Gran entusiasmo).

Y después habrá un largo periodo de paz para Italia para Europa y para el mundo.

¡Pueblo italiano: A las armas con tu coraje, tu valor y tu heroísmo! (El entusiasmo es desbordante y dura largo rato).

ruaga de Tromsøe que ha anunciado la agencia oficial sueca noruega comunica que a partir de las 22 horas se depositaron las armas.

## NOTA OFICIOSA

Estocolmo.—La oficina de información noruega propaga la siguiente noticia, procedente de la oficina telegráfica en Tromsøe:

"El Rey, el Príncipe y el gobierno han declarado en una proclama que las duras necesidades de la guerra han obligado a los aliados a reunir todas sus fuerzas sobre otros frentes, siéndoles indispensables todos los hombres y todo el material.

Las tropas noruegas han dado evidentes pruebas de su valor en el curso de una lucha de dos meses contra las fuerzas superiores alemanas, y tomarán parte en los combates que se desarrollan en otros frentes, con el fin de que las posiciones del territorio permanezcan intactas.

El Rey y el gobierno han decidido seguir el consejo del alto mando, de abandonar la lucha en el país hasta nueva orden y de librar aquella fuerza de Noruega. Al mismo tiempo serán proseguidos los esfuerzos para recuperar la libertad y los derechos del país".

## PARTIDA

En algún lugar de Noruega.—La agencia noruega comunica:

"El alto mando noruego ha dado la orden de que a partir de medianoche del domingo cesasen las hostilidades.

El rey y el Príncipe heredero, han abandonado Noruega, después de lanzar una proclama en la que dicen es pecialmente que las tropas noruegas combatirán en otros frentes y que el rey y el gobierno por la libertad del pueblo noruego.

## EL JEFE MILITAR

Estocolmo.—En la declaración que el ex-ministro de negocios extranjeros de Noruega Sr. Koht ha hecho en la estación de radio de Tromsøe, ha dicho especialmente:

"El Rey el gobierno han expresado el deseo de que el General Rosch, comandante

en jefe del ejército noruego del Norte se marche con ellos al extranjero, pero el General Rosch ha rehusado y negocia actualmente con el mando alemán.

El General Fisher, acompaña al Rey y al gobierno al extranjero".

## EN LONDRES

Estocolmo.—De Londres se comunica que el presidente de consejo Churchill, el ministro de la guerra Anthony Eden y el ministro de información Duff Cooper, se han reunido hoy por la mañana para estudiar a situación.

La conferencia ha versado sobre la decisión del rey de Noruega y su gobierno respecto a suspender las hostilidades.

## LLEGARON YA

Londres.—El ministerio de información anuncia que el rey, el príncipe heredero y el gobierno de Noruega han llegado a Inglaterra.

Añade que las tropas aliadas se han retirado de Narwick y serán reorganizadas rápidamente para entrar en acción en otros frentes.

# Roosevelt

## ADVERTENCIA

Nueva York.—El diario "New York Times" publica el siguiente cablegrama de su enviado especial en Roma:

"Según todos los informes recogidos en esta capital, Roosevelt ha notificado a Mussolini que si Italia entra en la guerra, esta decisión precipitará una serie de intervenciones, entre ellas la de los Estados Unidos".

## UN DISCURSO

Washington.—Roosevelt pronunciará hoy un importante discurso sobre la guerra y el estado actual de las relaciones internacionales, según acaba de declarar el secretario del Presidente.

El discurso será radiodifundido a las emisoras de los Estados Unidos y al extranjero a las 11'1 de la noche.

## Partes

### FRANCIA

París.—Parte oficial guerra francés correspondiente al día 10 de Junio, por mañana:

"Desde el mar hasta Gonne, los combates continúan cada vez con mayor intensidad".

### ALEMANIA

Berlín.—Parte oficial alto mando del ejército alemán, transmitido desde cuartel general del Führer:

"Sobre un frente de 350 kilómetros de extensión, las operaciones alemanas, dirigidas hacia el Sena inferior, al Marne y Champagne se desarrollan con arreglo a los planes previstos. Hasta ahora se han obtenido grandes éxitos, a cuales seguirán otros aún mayores.

Todos los contraataques enemigos han fracasado, incluso los realizados con carros blindados. En varios puntos la talla ha tomado el carácter de una rápida persecución.

Los destacamentos de aviones de todas clases han apoyado el avance de nuestras tropas de tierra. En el Marne y en Champagne, la aviación alemana atacó también con gran resultado en la región de Reims los puestos de estado mayor, los campamentos, las concentraciones de tropas, las posiciones de campaña las fortificaciones, baterías y las columnas enemigas en marcha. En el Sena inferior, nuestros aparatos atacaron con gran éxito con las carreteras, los ferrocarriles, estaciones etc. y con las tropas enemigas en retirada.

Los puertos de Cherbourg y Le Havre fueron bombardeados con explosivos de todos los calibres. A consecuencia de estos bombardeos resultaron averiados numerosos buques.

Al Norte de Jastock un que mercante de 10.000 toneladas resultó alcanzado por una bomba de gran peso que produjo una formidable explosión a bordo.

Un submarino alemán, mandado por el Teniente de Vía Herle, que acaba de regresar de un crucero de guerra a gran distancia, ha hundido por sí solo 43.000 toneladas de barcos enemigos.

Durante la noche pasaron aviones enemigos efectuando varios raids contra el Noroeste de Alemania. Las bombas, lanzadas al azar, ocasionaron daños en los campos en algunas casas. Uno de los aparatos fué derribado por la defensa antiaérea alemana.

Las pérdidas aéreas del enemigo fueron ayer 91 aviones, 68 en combate, 14 por la acción de la defensa contra aeronaves y el resto en tierra. Faltan 5 aparatos propios